
 

3701．12/23の感想スレッド 返信  引用   

  

名前：中澤信彦    日付：2019/12/23(月) 16:58  

 

12/23の感想スレッドです。各自、書き込んでください。  

 

 

 

 

 3703．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：木下大地    日付：2019/12/24(火) 12:9  

プレゼンターの 4人お疲れ様でした。 

今回は前回からの続きということでしたが、前回の授業で網羅思考と仮説思考のおおまか

な内容は理解できて、さらに今回の授業で仮説思考のデメリットであるモレや重複の産ま

れてまうという点がわかりやすく説明されていました。 

MECE をしっかりと気を付ければ仮説思考のデメリットが発生せず、自分の求めてる答え

が見つかりやすいということも東京から大阪へ行くにはのイシューツリーの作成をするこ

とで理解することができました。また黒板の使い方もうまくて聞いている側の集中が切れ

ることもなく、ただ聞いているだけじゃなくて視覚的にポイントがわかったので、自分が

次プレゼンする際の参考にしようと思いました。   

 

 

 

 3704．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：小松 太昌    日付：2019/12/24(火) 12:29  

4人のプレゼンターの皆さんお疲れ様でした。 

 先週、僕たちがプレゼンで一通りしたのでどの様な形でするのかと感じながら見ていま

した。僕たちがしなかった論点思考のデメリットや実際に問題を解かせて理解を深めてい

くなど工夫がされていたので良かったです。MECE についてもよく理解できました。時間

が少し短かったのを先生に指摘された時もゼミ募集の方向性などを決める事で皆んなの集

中力を切らすことなく授業を進めていた点も良かったと思います。   

 

 

 

 3705．Re: 12/23の感想スレッド  



名前：髙岸将平    日付：2019/12/24(火) 14:33  

プレゼンターの方々お疲れ様でした。 

先週の段階では気づけなかったイシューツリーのデメリットやMECEという考えがあるこ

と知り、よりこの教科書の内容を理解することが出来ました。また、実際にイシューツリ

ーの演習をさせることで、グループで楽しみながら力をつけさせるといった工夫は素晴ら

しかったです。黒板の内容も過不足なく見やすいものだったので、思考がまとまって授業

に入り込みやすかったです。   

 

 

 

 3706．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：小見山 祥輝    日付：2019/12/24(火) 16:18  

プレゼンターの皆さんお疲れ様でした。 

先週とは違った視点で仮説が立てられていてそういう考え方もできるのかと勉強になりま

した。また自分が考えてもいなかったイシューツリーのデメリットを指摘していたり、

MECE という新しい考え方を授業内容に取り入れておりそこもまた勉強になりました。授

業の最後方にアドリブで授業を組み立てることが出来ているのも仮説思考や論点思考等を

プレゼンターの方々がよく理解しているからこそ成し得たことだと思い、多少のアドリブ

を加えて授業を組み立てれるように内容の理解に努めることも大事だと思いました。   

 

 

 

 3707．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：家永慎平    日付：2019/12/25(水) 1:18  

プレゼンターの方々お疲れ様でした。 

前回に引き続き、仮説思考だったのでより理解できました。 

例えば、大論点を意識して、中論点が何か違うと思ったらすぐに新たな中論点を導き出す

ことが大切という点です。仮説思考は切り替えの早さが求められる思考法だなとも思いま

した。また、プレゼンターの方々が仮説思考に準ずる別の本を読んで授業に内容を落とし

込んだと知り、授業に対する強い意欲が感じられました。   

 

 

 

 3708．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：栗&#24034;泰成    日付：2019/12/25(水) 11:26  

プレゼンターの 4名お疲れ様でした！ 



先週に引き続き仮設思考と網羅思考ということでしたが今回は 18期生の先輩も参加されて、

少し違った角度からの意見が聞けて参考になりました。来期の中澤ゼミで女の子をどう増

やせばいいかということですが、自分は知り合い等に声をかけてそこから口コミで増やせ

ていけたら良いなと考えています。急に多くは変えられないので地道にしていこう戦法で

す。もっとみんやの意見も聞いてみたいです。お疲れ様でした。   

 

 

 

 3709．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：真田 翔太    日付：2019/12/25(水) 19:18  

プレゼンおつかれさまです！ 

僕は前回の授業に出席してないので、仮説思考について、自己考察しか無かったので、プ

レゼンをうまくまとめれるか、不安でしたが、ほかの四人のスムーズで分かりやすいリー

ドのお陰で詰まってしまって、時間もあまってしまいましたが、自分なりに上手くできた

かなと思います。 

そもそも思考の解説なので、こうすればこうなるといった明確な答えは出ませんが、意識

一つで出てくる答えの質がかなり変わる事が今回伝えたい事です。これからのゼミの事や、

面接の話、また皆さんでじっくり話せたらいいですネ。   

 

 

 

 3710．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：亀井太陽    日付：2019/12/26(木) 12:38  

プレゼンターの方お疲れ様でした。 

前回の内容をうまく持ち込んで授業を進めているように感じました。またイシューツリー

のデメリットやmeceなど新しい点にも触れながら授業をすることで、より理解が深まりま

した。イシューツリーの作成もmeceを意識することで普段の自分にはでない答えがでてき

たんじゃないかと思います。来年のゼミ募集も今回学んだ meceをしっかり生かして考えて

いこうと思います。   

 

 

 

 3712．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：赤堀圭汰    日付：2019/12/26(木) 13:27  

プレゼンターのみなさんお疲れ様でした！ 

前回の授業も踏まえつつ新たな内容でとても楽しかったです！ 



イシューツリーの作成をMECEのモレと重複を意識することによってより理解することが

できました。今回学んだMECEや大論点や中論点の導き方を意識することで効率も質も変

わってくるなと感じ、学んだことをゼミ募集でさっそく使えたらいいなと思いました。プ

レゼンお疲れ様でした！   

 

 

 

 3714．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：川口真侑    日付：2019/12/26(木) 13:49  

プレゼンターの 4名の方お疲れ様でした！ 

前回に続いて、網羅思考と仮説思考がテーマでしたがより深くデメリットやメリットを学

ぶことが出来ました。 

MECE を意識すると無駄がなく答えにたどり着くことができ、イシューツリーの作成でよ

り実践的に理解できました。 

プレゼンが少し早く終わった際も、授業内容を踏まえてアドリブでプレゼンを行っていた

ので私がプレゼンをする際にも参考にさせてもらいます。   

 

 

 

 3715．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：中城 希望    日付：2019/12/26(木) 15:19  

プレゼンを聞いてくださってありがとうございます 

前回と同じ本を使ったので、内容を振り返るとともに別の本を読んで新しい情報を入れる

ことができた点は良かったと思い、今後のプレゼンでも使っていきたいと思います。しか

し、少し早く終わってしまって時間が余ったことは反省点なので、次回のプレゼンはそこ

を修正していきたいです。   

 

 

 

 3716．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：原垣内香穂    日付：2019/12/27(金) 23:16  

遅れて申し訳ございません。 

前回のプレゼンで、大体の内容を話してくれたので今回のプレゼンでは、どのようにフロ

アに身近なことで分かりやすくイシューツリーを説明しようかとても悩み、制作しました。

今回のプレゼンでフロアのみんなが理解してくれてとても嬉しかったです。別の本に書い

てあった事をフロアに伝えれたことも良かったと思います。私が担当した所で、私が聞く



前にフロアがモレに気づいてくれていたのでプレゼンの時間が短かくなってしまったこと

が反省点です。次のプレゼンでは、時間が余らないようにグループワーク等をもう少し多

めに準備しようと思います。   

 

 

 

 3717．Re: 12/23の感想スレッド  

名前：北川祐希    日付：2019/12/29(日) 0:5  

遅れて申し訳ありません。 

前回と同じ、仮説思考と網羅思考の授業との事で、同じ内容を授業するのは難しく、内容

が被ってしまうのでは。と考えていました。しかし授業の冒頭で仮説思考と網羅思考のお

さらいをするだけで、授業の内容自体は論点思考や issue treeであり、前回と被ることなく、

仮説思考や網羅思考を再考する事が出来たので、プレゼンターの方々の授業の着眼点に感

服しました。また issue treeのデメリットについて触れており、私は issue treeのデメリッ

トはキリがない事だと思っていましたが、小論点が被ると言う事がデメリットだとは考え

る事が出来ず、issue treeについて深く考える事ができるいい機会になると共に、issue tree

を利用する際は MECE、つまりモレなし被りなしを念頭に置く事が大事だと教えられたの

で、issue treeを活用する時は注意したいと思います   

  

  

 

3711．(untitled) 返信  引用   

  

名前：小鷹狩聖治    日付：2019/12/26(木) 12:54  

 

遅れてすいません。 

プレゼンターの 4人お疲れ様でした。 

今回と前回で同じ本で、内容はほぼ同じになるかなと思ってましたが、MECE を使って、

新たな要素をいろいろ加えたプレゼンになっており、さらに仮説思考、論点思考ともに、

複雑な内容を深く、わかりやすく理解できました。 

今後のゼミ活動にも活かしていきたいと思える内容でした。   

 


